

Ergebnisprotokoll der Fachgruppensitzung der Musiklehrer*innen der Mittelschule im Schulverbund Pustertal

Ort: Mittelschule Olang

Zeit: Montag, 13.09.2021, 15.00-17.00 Uhr

Anwesend: Jakob Augschöll, Stefan Campidell, Katharina Gallmetzer, Gudrun Mayrl, Katharina Messner, Lucie Oberhollenzer, Elisabeth Oberparleiter, Andreas Passler, Werner Steiner, Andreas Untersteiner, Roberta Webhofer

Entschuldigt: Markus Erlacher, Barbara Künigl, Sebastian Hofmann,

Tageordnung:

1. Begrüßung und Vorstellungsrunde
2. Austausch zum Musikunterricht im Jahr 21-22
3. Fortbildungen im Bezirk und auf Landesebene
4. Themensammlung für die weiteren Bezirkstreffen
5. Allfälliges

Ad 1

Die einzelnen Mitglieder der Gruppe stellen sich kurz vor und berichten über ihre Pläne und Ziele für dieses Schuljahr.

Ad 2

Alle Mitglieder beklagen die schwammigen Vorgaben des Risikoberichtes. Es herrscht keine Klarheit in Bezug auf Abstände und Maskenpflicht. Die Belastung des Mund- Nasenschutzes während des Singens wird angesprochen. Mehrere in der Gruppe versuchen trotzdem weiterhin zu singen, wenn auch in Kleingruppen, andere konzentrieren sich auf Musikhören, auf den Einsatz von Körperinstrumenten oder Orff-Instrumenten.

Ad 3

Werner Steiner berichtet, dass die Fachgruppe Musik als einzige aller Fachgruppen auf Landesebene praktisch nicht mehr existiert. Es gibt außer ihm keine Lehrperson in den einzelnen Bezirken, die zu einer Mitarbeit in der Fachgruppe bereit wäre. Daher werden heuer im Bereich Musik lediglich Fortbildungen vom KSL angeboten, aber keine von der Pädagogischen Abteilung.

Im Anschluss daran werden die Fortbildungen im Schulverbund kurz vorgestellt. Der Besuch derselben wird wärmstens empfohlen.

Ad 4

Die Teilnehmenden überlegen verschiedene Formen des Material- oder Gedankenaustausches. Angedacht wird ein Treffen in der Mittelschule in Sand in Taufers. Stefan Campidell würde sich bereit erklären, interessierten Kolleg*innen digitale Tools und Werkzeuge für den Musikunterricht vorzustellen. Auch eine Exkursion oder eine Besichtigung rund um das Thema Musik wird in Erwägung gezogen. Die konkrete Planung soll bei der nächsten Sitzung angegangen werden.

Ad 5

Eine erneute Kontaktaufnahme mit Vertreter*innen der Uni in Brixen wird geplant. Gudrun und Werner erklären sich bereit, beim Treffen dabei zu sein. Die genauen Ziele des Austausches müssen noch festgelegt werden.

Für die Fortbildung im Schulverbund werden folgende Referentinnen vorgeschlagen:

Franny Fuchs für Popchorleitung und Maxi Heinicke für interkulturelle Liedkultur.

Für das Protokoll

Waltraud Mair